

Teléfono núm. 25.

Dirección, Administración y Talleres: Polo de Medina, 2.

Precio de suscripción: 2 pesetas

TRISTE REALIDAD

Pasan en estas cesas de la política verdaderas sorpresas por calificarse de alguna manera este tejer y destejer de las informaciones periodísticas, que en honor a la clase hay que reconocer que no son invenciones ajenas, ni elucubraciones de redactores, sino que están basadas en un flujo y reflujo de las impresiones oficiales.

Periodicos de las más opuestas tendencias como «Diario Universal» y «ABC» acogían ayer la impresión de que Burguete no volvería a Marruecos por su manifiesta discrepancia con el presidente del Consejo y tenían juicios acerbos para la gestión del Alto Comisario.

Ante tales juicios esparabamos todos los españoles que a su llegada aunque aguardando todo ese formalismo oficial de las dimisiones se haría pública—claro que por el estado agudo de la enfermedad que aqueja al general Burguete.

Pero he aquí que según los periódicos el Alto Comisario recibe al pisar tierra española una embajada que le requiere a ser cauto y que ya en el tren al ser abordado por los periodistas se muestra reservado y, dejando traslucir su compensación con el gobierno.

Y esa conformidad adquiere mayor seguridad después de la primera entrevista con el jefe del gobierno; pues este [pregna a todos los vientes que es absoluta la identificación que entre ambos existe y no hay más en todo el fondo de esta cuestión que una agudización de la enfermedad del general Burguete; pero que tiene carácter pasajero.

¿Cree de buena fé la opinión cuanto se le dice? No existe el temor de que este juego continuado pueda ocasionar mayores decepciones y más serias contrariedades?

El *chau, chau*, de que habla en su artículo «ABC» y con el cual pone al Alto Comisario en una situación poco airosa, no es aplicable solo al general Burguete. Todas están contagiadas del mismo mal y lo mismo el presidente que los demás ministros y hasta los altos personajes de los ministerios no se ocultan para sus expansiones políticas sobre Marruecos y con ello se ha enredado cada vez más la madeja y se ha llegado a la verdadera dificultad presente.

Bien es verdad que en la forma que plantean los problemas y sobre todo en la forma en que los resuelvan no hay dificultades insuperables, pues con decir unas cesas y otras veces las contrarias se sale sencillamente del paso.

Por eso tampoco estamos muy fuera de la idea de que todo esto que tan arreglado está y que tan armónicamente se presenta de pronto, de un salto peligroso y se ponga al estre lado de la línea y surja rápida e inesperada la dimisión.

Y entretanto como dice con aplastante lógica «El Ejército Español», dejando correr el tiempo, esperar a que se eche encima el período de las lluvias y hacer imposible toda obra de afianzamiento y seguridad.

Triste es todo ello pero es una dolorosa realidad.

Ruegos y preguntas

Jover se interesa por el arreglo de las calles de San Nicolás y Santa Teresa. Habla de los árboles del Parque de Ruiz Hidalgo y dice que parece que hay algunos que se están secando por falta de riego.

El alcalde expone que al Ayuntamiento le cabe la satisfacción de haber puesto ese paseo en las debidas condiciones. Dice que esos árboles que denuncian son unos corpulentos que parece que están atacados de cierta enfermedad.

Afirma que serán hechas las gestiones debidas para que el arbolado del Parque esté en las condiciones necesarias.

Jara Carrillo habla de los perros hidrófobos y recuerda la petición que hizo para que se le concediera una gratificación al practicante encardado del servicio municipal don Diego Rodríguez, por sus trabajos extra. diarios.

Lorenzo interviene, bOvemente en la cuestión eligiendo por su esfuerzo al dicho practicante.

La presidencia contesta a Jara diciendo que cuantos casos de hidrofobia se han presentado fueron atendidos de la mejor manera por el municipio.

Jara solicita que se combata decididamente la hidrofobia que ha tomado grandes proporciones.

El alcalde dice que se pondrá en práctica con todo celo el plan que viene adoptando este Ayuntamiento.

Se levanta la sesión.

Don Angel Guirao

Ayer mañana, en automóvil, regresó a esta, acompañado de su distinguida familia, nuestro querido amigo el senador vitalicio don Angel Guirao, que ha dado por terminada su temporada de verano en su casa de Santiago de la Ribera.

Reciban el señor Guirao y distinguida familia nuestro cariñoso saludo de bienvenida.

Caja regional Murciana-Albacetense de Previsión Social

En el día de ayer ha inaugurado este organismo sus operaciones, habiéndose verificado gran número de afiliaciones y pagos, cuyo hecho confirma la impresión de que la vida de esta caja regional ha de dar grandes frutos para la clase trabajadora.

Esta Caja, comprendiendo en un principio que su labor es educador a dar a todos los patronos cuantas facilidades sean precisas para llevar padrones de afiliación y de pago, a cuyo fin tiene establecidas para sus operaciones con el público, como horas hábiles, de 9 a 12 de la mañana; pero como entienden también que por el interés del obrero que está llamada a defender y aun por el respeto que se le hacia aquellos patronos que, vienen cumpliendo con sus obligaciones, debe conseguir que todos lo hagan, aprovecha esta ocasión para recordar a todos los patronos la obligación en que están de afiliar a su personal asalariado a fin de no torpedear la buena marcha de las operaciones del Rostro Obrero.

Principalmente, por tanto, se dirige a quienes les fué levantada acta por el señor Inspector, a fin de que en el término más breve posible, se pongan al corriente en sus obligaciones, evitando así que, por haber vencido el plazo que se les concedió, sufran la imposición de las sanciones reglamentarias.

LA TÓMBOLA

Hemos visitado la Tómbola de los Exploradores. Nos ha encantado el sin número de muñecas que ocupan el lugar preferente. Son todas preciosas de cara, y de ojos, como de muñecas.

Pasa una la vista por el estante y si una está bien vestida, la otra le está mejor. Calculamos que habrá unas sesenta. Pensamos en que para la confección de cada una, habrán intervenido por término medio, cuatro personas (en total 240) que han fijado su atención en el vestidito de la muñeca, aunque su construcción, como es natural la haya llevado a cabo la princesita de la casa.

Esa princesita de la casa, que por lo general tiene un gusto exquisito y una hermosura extraordinaria, le primero que piensa (por que es muy humano) es cómo la habrá de vestir; para que no resulte una cosa vulgar, y llame al mismo tiempo la atención.

Muchas rebucan colecciones de postales, revistas ilustradas y de crante ven y oyon de sus consultas se forman su composición de lugar y viene entonces la parte secreta del asunto, la de que no se enteren las convecinas para que la sorpresa sea mayor.

Vaya V. ahora mismo, le dice, a la doncella, al «Ris de la Plata», y compre V. un palmo de tela de seda azul celeste; de la mejor ¿eh?; y otro palmo de seda color anaranjado. De allí se pasa V. el «Bazar Miraciano», y compre unas hebillas preciosas que tiene de color; que sean de las más pequeñas. Hecho esto, vista V. el establecimiento de Zamora y adquiere unos trocitos de cinta ancha y esterilla que sean de raso; y de allí vá V. al comercio de Baya, que tiene unas telas blancas riquísimas y compra una vara de muselina de grana de oro ¿Estamos?

La doncella, que la eye perpleja y ha debido armarse un llo con tanto encargo, le dice.—Señorita ¿por que no me dá V. esto por apañación?

Toma, le dice al cabo de diez minutos, ahí tienes la neta; pero mucho cuidadite y que nadie sepa para lo que es.

Ya está de vuelta la doncella. El corazón de la señorita late en aquel instante más a prisa. Coje las telas, las cintas las hebillas. Antes de cortar saca sus patronos. ¡A já já! Estará preciosas.

Pasan los días y no hay otra cosa que ver, ni que urja más en la casa que aquella muñeca que visten y que intentan alegrar con sus risas cuando le colocan alguna prenda.

Ya está terminada. El vestidito es precioso. La colocan sobre la mesa, de frente, de perfil... Estupenda... Es una monería.

Al cuartelillo con ella—le dice a la doncella—y al mismo tiempo entrega V. al señor Mure esta tarjeta, Y... mucho cuidadite con decir de quién es.

La doncella fué frágil. A un apuro te galán que bebe los vientos por la señorita, se le costó trabajo descubrir el secreto.

A la muñeca, que llevaron anoche, se le colocaron el número. Pero allí está el galán esperando el momento de que le prendan el número. Esa muñeca será mía. Si no hoy mañana. No debo consentir que esa muñeca confeccionada por la mujer que más quiero, vaya a parar a manos extrañas. Yo espe-

raré aquí una, dos, tres, cinco noches. Acecharé el momento y coparé el bombillo.

Ramón A. Lanuse

Vida deportiva

Foot-Ball

LO QUE SE DICE...

Que Pedro Maldonado, el excelente defensa izquierdo del «Levante», reaparecerá en estos partidos de Feria, volviendo a ocupar el puesto que con tanto acierto y entusiasmo defendió en el pasado campeonato.

Que en esta temporada la directiva murciana, tiene en proyecto la presentación de un equipo extranjero, que en la pasada etapa, realizó una excursión por provincias, consolidando la fama de que venía rodeado.

Que el «Mercantil de Cartagena» deseoso de justificar el triunfo que contra nuestra «Murcia F. C.» obtuvo el pasado domingo en Cartagena, presentará mañana en nuestro campo, con el refuerzo de los jugadores del «Cartagena F. C.», Bayo, Ramón, Laterre, Durán y Miras.

Que Servet realizó contra el «Mercantil» un brillante juego, siendo felicitado por su limpieza, por público y prensa de aquella ciudad.

Que Eduardo Martínez, bloqueó la portería mercantilista con su singular facilidad y maestría, consiguiendo dos tantos para el equipo murciano, uno de ellos fué anulado injustamente por el señor Wandosell.

Que el «Valencia F. C.» que jugará con nuestro primer once los días 16 y 17, está entrenando a sus jugadores, para que estos sepan colocar en Murcia, muy alto el balón deportivo de aquella ciudad.

Que parece ser que el próximo día 9, nos visitará el «Deportivo Alcediam de Alcoy», de reciente formación, pero que cuenta con buenos elementos en sus filas.

Que el «Deportivo Albacetense» equipo que parecía haber desaparecido, vuelve nuevamente a la lucha. Habiendo jugado el pasado domingo en Alicante contra el «Círculo de Bellas Artes», de esta ciudad.

Que la directiva de balompié murciana, atendiendo el ruego que le hicimos desde estas columnas, piensa regar en estos partidos de feria el *stand y field* del campo de la Torre de la Marquesa, para evitar las molestias que el polvo ocasiona a público y jugadores.

LISCANO.

Viajeros

De Santiago de la Ribera, ha regresado las distinguidas esposa e hija del gobernador civil señor Marqués de Agaña.

—De Tablada ha regresado en unión de su distinguida esposa y preciosas hijas, nuestro querido amigo y compañero en la prensa el Director de nuestro colega «La Verdad», don Francisco Martínez García.

—De Cuenca, acompañada de su bendecida señora, ha regresado nuestro estimado amigo el capitán jefe de las fuerzas de Seguridad

de esta provincia, don Melecio Dominguez.

—Ha regresado de su viaje a Madrid nuestro querido amigo el exsenador don José María Servet Brugarolas.

—Acompañado de su familia, ha regresado nuestro querido amigo el reputado Dr. don José Pérez Mateos.

—Saló para Alicante nuestro buen amigo de Sebastián Servet.

—De su viaje de verano, ha regresado nuestro buen amigo don Luis Brugarolas.

—Anoche en el correo salió para Madrid, desde cuyo punto emprenderá un viaje por Francia, Bélgica, Alemania e Inglaterra, nuestro querido amigo el joven y distinguido abogado don Angel Guirao Almaraz.

Le deseamos un felicísimo viaje.

A los obreros

El R. D. del 11 de Marzo de 1919, desarrollado por el Reg. del 21 de Enero de 1921, instituyó en nuestro país el seguro obligatorio de vejez, y los servicios al mismo referentes son los primeros que desea organizar la Caja colaboradora del I. N. de P. recientemente constituida en esta provincia.

Para disfrutar de los beneficios concedidos, se requiere: Ser asalariado; estar comprendido entre los 16 y los 65 años, y cobrar un haber anual que no exceda de 4.000 pesetas.

Hasta ahora, en la iniciación del régimen, las obligaciones competentes a los patronos y al Estado: el derecho asegurado a los obreros que estén dentro de aquellas circunstancias, es el de percibir una pensión de 365 pesetas.—Pero los asalariados pueden contribuir con sus economías a mejorar sus futuras pensiones mediante la imposición de cuotas personales o voluntarias, y entonces estas pueden aplicarse: 1.º A acrecentar su pensión inicial. 2.º A constituir una pensión temporal que adelante la edad de retiro. 3.º A formar un capital para caso de fallecimiento. 4.º Si las imposiciones voluntarias se han hecho durante doce meses, disfrutará además de protección en caso de invalidez (Arts. 7.º, 2.º, 23 y 78—1.º)

Es de advertir que para disfrutar de todos estos beneficios, no se precisa la continuidad en el trabajo (artículo 13) ni la permanencia en una localidad (art. 30); por lo tanto, los paros o los cambios de la localidad no afectan a los derechos a la pensión.

En resumen: todos los obreros tienen derecho a una pensión alcanzada mediante el pago de las cuotas abonadas por el Estado y los patronos, pueden mejorar estas cuotas contribuyendo con otras voluntarias y personales.

Sus obligaciones en el caso general se reducen a enviar a esta Caja los datos precisos para su inscripción pero aun no cumpliéndola, la Caja practicará las inscripciones necesarias.

La Caja espera encontrar en los interesados la más eficaz colaboración tanto para facilitar la implantación de los seguros, como para denunciar las ocultaciones que conozcan, y, además, facilitará a quienes lo pidieren las aclaraciones precisas del Reg. en vigor, y téngase en cuenta que en la precisión de cumplir la misión que nos hemos impuesto, auxiliarnos es también una garantía económica, porque la Caja se vería en la precisión de inspeccionar mediante sus vocales y estos gastos repercutirán en los fondos que aseguran las pensiones.

LOS VIERNES DEL CONCEJO

SESION DEL DIA 1.º

Preside el alcalde don Antonio Ciemares y asisten los concejales señores Jara Carrillo, Abelán Pérez, Martínez Marco, Romero, Jover, Lorenzo, Maza, Beltrán, Sánchez Lacorte.

Actas, cuentas y boletines
Se oprime el acta de la sesión anterior y las cuentas y pagos de la semana.

Queda enterada la Corporación de las disposiciones que a ella afectan, contenidas en los periódicos oficiales.

Comisiones

Se da cuenta de varios dictámenes de las Comisiones de Policía rural y urbana.

Honrando a unos murcianos
El alcalde se ocupa del fallecimiento del notable poeta don Carlos Cane y pide que se suscriba su nombre en la lápida de murcianos ilustres.

Dedica frases de elogio a dicho escritor fallecido y tiene palabras de sentimiento para la familia.

La propuesta del señor alcalde es aprobada.

También, a propuesta de Lorenzo, se acuerda colocar el nombre del pintor señor Buene en el Monumento de Santa Isabel.

Una denuncia

El señor Ciemares da cuenta de la denuncia presentada contra el empleado del Municipio, encargado de los asuntos del Consejo de Hombres Buenos, por ciertas irregularidades.

Propone el alcalde que se designe a la persona que ha de esclarecer el hecho para poner las cosas en su debido lugar.

Está dispuesto el alcalde a que con toda actividad y celo se aclare el asunto.

Queda encargado de ella el teniente alcalde señor Fayren.

Lorenzo interviene en la cuestión interesándose porque el hecho quede pronto esclarecido.

La Presidencia le ofrece obrar con mano dura.

El rápido a Valencia

Jover se ocupa de la petición hecha por el Ayuntamiento para la concesión del nueve tren que ha de pensarnos en rápida comunicación con Valencia.

El alcalde dice que oportunamente se telegrafió al Gobierno y a los representantes en Cortes, los que están vivamente interesados.

Promete citar a una asamblea magna para tratar del asunto.

Jover interviene, pidiendo que se convoque a esa asamblea para el domingo próximo, pidiendo la presencia de representantes de todos los pueblos de la región.

También ruega al alcalde para que el acta resulte verdaderamente importante, se invite para que le presida al exministro murciano Sr. Cierva.

El alcalde ofrece la mayor actividad en el asunto y anuncia que la asamblea se celebrará el día 10 del mes actual.

Plaza de Toros de Albacete

EMPRESA TAURINA DE ALBACETE S. A.

Grandiosa corrida de FERIA para los días 9, 10, 11, 12 y 13 de Septiembre 1922 con permiso de la autoridad y si el tiempo se lo impide.
DIA 9.—Se lidiaron en la plaza de don Juan de los Rios, plaza de Carca y Sierra, de Sevilla, con divisa blanca, plomo y negra, por los renombrados diestros,

Chicuelo Maera y Marcial Lalanda

DIA 10.—Se lidiaron en la plaza de don Juan de los Rios, plaza de Carca y Sierra, de Sevilla, con divisa azul, encarnada y oro viejo, por los diestros

Chicuelo, Emilio Mendez y Marcial Lalanda

DIA 11.—Se lidiaron en la plaza de don Juan de los Rios, plaza de Carca y Sierra, de Sevilla, con divisa encarnada y blanca, por los valientes diestros

Luis Freg, Maera y Marcial Lalanda

DIA 12.—Se lidiaron en la plaza de don Juan de los Rios, plaza de Carca y Sierra, de Sevilla, con divisa encarnada y blanca, por los valientes diestros

LUIS FREG, EMILIO MENDEZ Y MARCIAL LALANDA

DIA 13.—Se lidiaron en la plaza de don Juan de los Rios, plaza de Carca y Sierra, de Sevilla, con divisa encarnada y blanca, por los valientes diestros

Francisco Chaca, Rosario Olmos y José García Algabéano

Las puertas de la plaza se abrirán a las dos y las corridas empezarán a las cuatro.—Estará servido de Repostería en el interior de la plaza.—La banda de música Municipal amenizará las corridas.

NOTA.—El día 10 se celebrará una Charlotada taurina por los reyes del toro cómico,

CHARLOT, CHISPA Y EL BOTONES

Precios de las localidades para cada corrida
Incluidos los impuestos

SOMBRA.—Palcos con sola entrada, para las corridas de toros, 108 pesetas; para la corrida, 60 Barrera con entrada números del 1 al 100, 21 60 y 10 20. Hilo del 101 al 153, 16 80 y 7 80. Sobrepuerta presidencia con entrada, 16 80 y 7 80. Asiento de Rillano, 13 20 y 4 80. De ante a gradas cubiertas, 13 20 y 5 40. 1.ª fila id. id., 8 40 y 4 80. 2.ª, 3.ª y 4.ª id. id., 7 20 y 4 20. Entrada de palco, 7 20 y 4 20. Tendidos de preferencia número 1, 2 y 3: Contrabarrera 1.ª fila con entrada, 14 40 y 6 60. Item 2.ª y 3.ª con id., 11 40 y 5 10. Sobrepuerta de entrada con id., 11 40 y 5 10. Delantero de tendido con id., 12 y 5 40. Asiento de id. id. 8 40 y 4 80. Tendidos número 4 y 10: Contrabarrera 1.ª fila con entrada, 12 y 5 40. Item 2.ª y 3.ª con id., 10 20 y 4 80. Sobrepuerta de entrada con id., 10 20 y 4 80. Delantero de tendido, con id., 10 80 y 4 80. Entrada general, 7 20 y 4 20.
SOL.—Barrera con entrada, 6 90 y 4 50. Grada cubierta con entrada, 5 10 y 3. Entrada general, 5 10 y 3.
Los niños que no estén de pecho tendrán billetes.
Advertencias.—Las de esta clase de espectáculos.

Alcaldía Constitucional de Murcia

Impuesto sobre Guardería Rural

ANUNCIO
De conformidad con lo dispuesto en el Artículo 146 de la Ley Municipal, ha quedado expuesta al público por espacio de quince días, a contar desde esta fecha, el Padrón del Impuesto municipal establecido sobre Guardería Rural, correspondiente al actual Presupuesto 1922-23, para que durante el plazo indicado puedan los contribuyentes a quienes afecta este arbitrio, hacer las reclamaciones que sean pertinentes, en la oficina de esta exposición, situada en la calle de San Patricio.
También se ruega a los señores propietarios presenten en el referido tiempo y sitio, relación de sus colmenas, al objeto de hacer la oportuna comprobación de los padrones.
Murcia 1 de Septiembre de 1922.
El Alcalde, Antonio Clemares.

Edicto de Cobranza

Don José María Sáenz Pérez, Recaudador Agente Ejecutivo del Excelentísimo Ayuntamiento de esta Capital.
Hago saber: Que de conformidad a lo dispuesto en el artículo 36 de la Instrucción del 26 de Abril de 1890 ha quedado abierto el pago del 2.º trimestre del año actual de los arbitrios Municipales establecidos sobre Inquilinato, Casinos y Circulos de Recreo, Carruajes de lujo, Carruajes de Plaza y transportes, tiendas y establecimientos de bebidas, Casinos y Baños de aguas pluviales, Cafés, Fondas, Posadas, etc. para que durante el mes de la fecha puedan los contribuyentes satisfacer los debidos en la oficina de esta recaudación establecida en la calle de San Patricio.
Advertiendo que transcurrido el plazo indicado se procederá con arreglo a Instrucción.
Murcia 1.º Septiembre de 1922—

El Recaudador, José María Sáenz.—V.º B.º.—El Alcalde, Antonio Clemares.

NOTICIAS

Los carruajes de alquiler
La «Sociedad de Dueños de Carruajes de Alquiler» en junta general, han hecho la siguiente petición a la Alcaldía:
Que en los días de Feria y demás fiestas del año no permita que los carruajes que no sean del término municipal, trabajen en la capital ni formen en fila en la estación del Ferrocarril, ni en los puntos de parada, y caso de dejarlos trabajar, se les imponga un arbitrio equivalente a un año tanto los carruajes como los automóviles.
Habiendo visto esta Directiva el Señor Alcalde, éste ha manifestado que desde luego está conforme en nuestra petición lo que por medio de la prensa lo ponemos en conocimiento de los interesados.—LA DIRECTIVA.

SEÑORAS
Últimos modelos en sombreros para señoras y niños, muy económicos los precios. JOAQUINA IBÁÑEZ. Murcia, Písteria 67, FRENTE AL BAZAR MURCIANO.
Regreso del Dr. Aleman
Después de un viaje de ampliación de estudios en las principales clínicas de Alemania y Francia ha llegado a Murcia el Doctor Alemán.
José Antonio Rodríguez Moreno, Perito Agrícola
SAN NICOLAS, 31.
Aviso al público
Durante los días de Feria los Grupos de Bazar, Mercadería y Quincalla y Confiterías, según punto establecido, cerrarán sus establecimientos a las ocho de la noche.

MADERAS

Visitad este nuevo almacén de Guardería Gujarrar.—Murcia, 33.—Teléfono 460.—Murcia.

Bautizo

Ayer tarde en la iglesia parroquial de San Andrés y de manos del R. P. Juan M.º Aguirre, de la orden Seráfica de Cartagena, recibió las aguas bautismales el hermoso niño que recientemente dió a luz la bondadosa señora doña Rosario López García, joven esposa de nuestro estimado amigo don Joaquín Franco Nortes.
Al nuevo cristiano se le impuso el nombre de Antonio y fué apadrinado por el doctor don Claudio Hernández Ros y su distinguida esposa, representada por la abuela del niño doña Carmen Nortes, y el tío don Juan Franco.
El acto tuvo lugar en familia.
A los venturoso padres y demás familia les enviamos nuestra enhorabuena reiterada.

MERMELADAS "BERNAL"

La normalización de los servicios de Correos
Por telegrama De la tarde
Los paquetes postales
El Ministro de la Gobernación manifestó que según organizándose el servicio de paquetes postales.
Afirmó que puede enviarse todo el que quiera.
No hay nuevos nombramientos
Dijo Pineda que era inexacto que se habieran hecho nuevos nombramientos de funcionarios fiscales.
Los valores declarados
Mañana publicará la «Gaceta» una Real Orden restableciendo el servicio de valores declarados con

El Príncipe de Asturias a Tetuán

Por telegrama de la noche
Tetuán.—Se dice que el príncipe de Asturias vendrá en breve con objeto de asistir al acto de impenación de la milicia a los condecorados de este territorio.
Oficialmente no ha sido confirmada esta noticia, pero de público se dice que es un hecho.
Se habla de preparar festejos en honor al augusto viajero.
Pestaña, mejora
Por telegrama de la noche
Barcelona.—El leader sindicalista, Angel Pestaña se encuentra muy mejorado de las heridas que recibió en el atentado de que fué objeto días pasados.
Los médicos creen que podrá levantarse en la semana próxima.

LA SITUACION POLITICA

Una reunión de ministros que produce un gran revuelo

Burguete volverá el lunes a Marruecos

(POR TELEGRAMA)

En el Ministerio de la Guerra

A última hora se produjo un gran revuelo al cundir la noticia de que habían acudido al Ministerio de la Guerra la mayoría de los ministros.
Se creyó al principio que iba a celebrarse Consejo, pero esta suposición fué desmentida.
Los que acuden
Acudieron a dicho Ministerio los ministros de Estado, Hacienda, Marina y Gobernación.
Al salir de la reunión dijeron que habían hablado con el Presidente de los asuntos de sus respectivos departamentos.
Dice Fernández Prida
El Ministro de Estado dijo que habló de las negociaciones del tratado con Inglaterra y convenio con Noruega.
Dice Bergamán
El Ministro de Hacienda afirmó que a dicho Ministerio de la Guerra, acudiría el general Burguete para reunirse con Sánchez Guerra, Fernández Prida y Almirante Rivera.
Dijo que no se quedaba a dicha reunión por que el Gobierno ya sabía su pensamiento.
No gastando dinero pueden hacer lo que quieran.
Llega Burguete
A las cinco y media llegó Burguete al Ministerio de la Guerra y estuvo durante dos horas reunido con el Presidente y los ministros. Manifestó que se marchará el lunes a Marruecos.
Se encontraba muy bien aunque debilitado por el régimen alimenticio.

Además—añadió—se encontraba fatigadísimo por haber recibido más de quinientas visitas.

Un nombramiento que se desmiente

El general López Ochoa estuvo en el Ministerio de la Guerra conferenciando con Sánchez Guerra y con Burguete.
Se dijo que se nombraría Comandante general de Melilla.
Fué desmentido oficialmente.
La dimisión de Ardanaz
Se asegura que la dimisión de Ardanaz fué motivada por el disgusto que le producía la constante inspección a que le tenía sometida el general Castro Girona.

Muley Haffid y Sánchez Guerra

El exultante Muley-Haffid confirió extensamente con el Presidente del Consejo Sánchez Guerra.

Lo que opina Cambó sobre el problema de Marruecos

En una fiesta próxima a Barcelona hizo Cambó unas declaraciones pesimistas acerca de los problemas de Marruecos considerando a estos como la ruina de España.
Si no conquistamos Alhucemas—dijo se producirían graves males a España.
Si lo conquistamos serí peor por que no sabremos salir de tan parado tra ce.
Solamente si enviamos a Marruecos a Ingenieros, comerciantes e industriales, desechando todo cuanto signifique el ejercicio de la soberanía, seguramente los moros nos admitirían y nos considerarían.

El día seis se hará entre las capitales de provincias y el día diez entre todas las estafetas autorizadas antes del primero de Agosto.

Lo que dice Silvela

El Director general de Comunicaciones, señor Silvela, ha dicho esta tarde a los periodistas que el lunes funcionarían nuevamente todos los servicios, excepto el de Giro Postal.
Este comenzará el día seis y el giro telegrafico el día cinco.
Afirmó que solo se habían hecho cuarenta y tres nombramientos de nuevos funcionarios.
Una visita de los carteros
Una nutrida comisión de carteros ha visitado hoy al señor Silvela.
La visita tuvo por objeto exteriorizar la gratitud del Cuerpo de Carteros por la admisión de los que fueron despedidos en Octubre de 1920.

El Príncipe de Asturias a Tetuán

Por telegrama de la noche
Tetuán.—Se dice que el príncipe de Asturias vendrá en breve con objeto de asistir al acto de impenación de la milicia a los condecorados de este territorio.
Oficialmente no ha sido confirmada esta noticia, pero de público se dice que es un hecho.
Se habla de preparar festejos en honor al augusto viajero.

Pestaña, mejora

Por telegrama de la noche
Barcelona.—El leader sindicalista, Angel Pestaña se encuentra muy mejorado de las heridas que recibió en el atentado de que fué objeto días pasados.
Los médicos creen que podrá levantarse en la semana próxima.

Plaza de Toros de Murcia

GRAN ACONTECIMIENTO TAURINO

Para el día 8 de Septiembre de 1922, FESTIVIDAD DE LA VIRGEN, grandiosa corrida, con permiso de la autoridad competente y si el tiempo no lo impide, se lidiarán

6 HERMOSOS TOROS de la famosa ganadería de don Carmon de Federico (antes Murubá), de Sevilla, con divisa encarnada y negra, por los valientes matadores

Ignacio Sánchez Mejías, Marcial Lalanda y Fausto Barajas

El cual tomará la alternativa de manos del diestro Ignacio Sánchez Mejías.—Con sus correspondientes cuadrillas

Las puertas de la plaza se abrirán a las dos en punto y la corrida dará principio a las cuatro y media en punto de la tarde.

El apartado de los toros se verificará a las once de la mañana, vendiéndose los billetes para presentarlo a 2 pesetas.

PRECIOS, INCLUIDOS LOS IMPUESTOS.—Tendidos de sombra números 1, 2, 3, 4 y 5 con entrada; fila 1.ª, 11 pesetas; id. 2.ª, 10 50; id. 3.ª, 10; id. 4.ª, 9 50; id. 5.ª, 9; id. 6.ª, 8 50; id. 7.ª a la 20.ª, 8; Silencio de relieve con entrada, 16; Barrera 1.ª fila id. id. 22; Barrera 2.ª id. id. id. 17; Gradas cubiertas id. id. 9; Palcos sin entrada, 100; Entrada a palco, 7; Entrada general de sol, 5 50

PARQUE DE RUIZ HIDALGO

Durante todo el verano, hasta fines de Feria, el Parque de Ruiz Hidalgo estará debidamente alumbrado y con las mejores atracciones. En el café instalado habrá cine gratis de 7 a 9 y de 10 a 12 y 12. Los señores que deseen en las reservas las casetas o sitios que tuvieron el año pasado deberán dirigirse al Concesionario D. Manuel Nicolás Marquas, Apóstoles, 22, antes del 15 del actual de nueve a diez de la mañana, y de cuatro a seis de la tarde, los días laborables. Se arrienda y vende al Teatro de Verano.

TEATRO DE VERANO DE RUIZ HIDALGO

Temporada de Feria :— Domingo 3 Spbre. 1922
3 secciones, a las siete y media nueve y media y once, noche
ESTRENO de una película cómica en dos partes.

EXITO de la bailarina ADELINA DURAN y de la canzonetista CONCHA ILARRI

PRECIOS: Palcos, 3 pesetas; Preferencia, 0 50; Entrada general 0 20

Clinica naturista

BAJO LA DIRECCION DE
Don José Ruiz Medina
COLABORACION DE
eminentes Fisiatras

Tratamiento de toda clase de enfermedades por procedimientos y medios fisioterápicos.
Abiertas el día 1.º del próximo Septiembre.
HORAS DE CONSULTA.—De diez de la mañana a dos de la tarde, consultas particulares a horas convenidas.
CONSULTORIO: Plaza de San Bartolomé núm. 9 Murcia

El asalto a un tren

Por telegrama de la noche
Un asaltador detenido
Barcelona.—Ha sido detenido uno de los atracadores del tren de pago de la línea de Francia.
Se apellida Lahoz.
Tiene una herida en la espalda.
Ha sido ingresado en la cárcel.
Elogios a unos soldados
El capitán general, en la orden de la plaza de hoy, dedica elogios a los soldados que ayer persiguieron a los asaltantes del mencionado tren.

La Reina Victoria

Por telegrama de la noche
San Sebastián.—Esta mañana ha llegado la Reina doña Victoria. A la estación acudieron a recibir a las autoridades y numeroso público.
Tropas a Melilla
Por telegrama de la noche
Valencia.—Esta tarde ha embarcado con rumbo a Melilla los soldados del regimiento de Mallorca. El público les hizo objeto de un entusiasta despedida.

El triunfo de los telegrafistas españoles

Por telegrama de la noche
Madrid.—Esta mañana han llegado de Berlín los telegrafistas españoles que han tomado parte en el concurso internacional celebrado en dicha capital, y en cuyo concurso obtuvieron varios primeros premios.
Sus compañeros preparan varios actos en homenaje de los triunfadores.
Estos vienen satisfechos de las atenciones que han sido objeto por sus compañeros internacionales que han asistido a dicho concurso.

Las Palmas

Por teléfono de la noche
Las Palmas.—El vapor «Arala», remolcó hasta este puerto al destructor portugués «Guadiana»
Este trae noventa y dos tripulantes.
Tiene las máquinas averiadas.
El capitán del destructor refiere

El Rey Dolar

Sobre el dólar se está hablando mucho, con una superioridad que hasta el presente no había experimentado, el yugo del dólar. El mismo que pesa sobre el franco fran



én y aun sobre la misma libra esterlina.

Europa entera es presa del dólar.

En este Berlín, en medio de una producción material que excede de la nuestra, y al mismo tiempo de una pobreza pública que deriva en pánico, comprende mejor que antes el significado de la miseria del marco, no solo para Alemania, sino para Europa entera.

Nunca en las múltiples conversaciones que el locuaz berlinés tiene durante el día se pronuncia la palabra libra, ni franco; lo único que se oye es dólar.

Este es el que domina la situación y el que la desenlazará.

Y si no ocurre así, la libra y el franco se verán arrastrados a la misma catástrofe que el marco. Catástrofe que no se conjurará así la libra, el marco y el franco no se ponen de acuerdo para restablecer juntos el equilibrio de la paz en Europa.

Yo transmito todas estas afirmaciones y pensamientos tal como me son sugeribles por lo que veo.

Ya sé que todavía no han de tener fácil aclimatación en Franela, donde se atribuyen a los hombres que dirigen a Alemania y dentro del terreno financiero intenciones pérfidas y concertadas que pueden suspender si a ello se les obliga.

Las mismas ideas tenía y las mismas sospechas cuando llegué a este país.

Mi convicción hoy día es que una solidaridad económica ineluctable se está tramando para el porvenir entre todas las naciones de Europa, debilitadas por la guerra, que América es el árbitro y que la hora de elegir ha llegado.

O se llegará a la consolidación de la paz democrática dentro de los cuadros políticos y económicos existentes, mediante arreglos amistosos entre todas las potencias, arreglos que tendrán por resultado la apertura de un amplio crédito por parte de América, o bien por efecto de la impotencia de los Gobiernos, y en primer término del Gobierno alemán para restablecer el crédito de su divisa, las condiciones de la vida, completamente desmejoradas, traerán la catástrofe seme aquí se dice.

Los que han viajado por Rusia y examinan la situación actual—dicenme uno de los amigos de Rathenau, uno de aquellos para quienes el asesinato de este insigne alemán ha sido la señal de alarma y el primer paso por una peligrosa pendiente,—dicenme, repito, que aquellos viajeros notan un singular parecido entre lo que ocurre en Alemania y lo que en Rusia pasaba en 1917, al día siguiente de la primera revolución.

Un gobierno Wirth es una especie de gobierno Kerensky—¡Cuidado con mañana!—La carrera del marco hacia su abismo recuerda la del ruble.

Pero el ruble ha roto toda suerte de relaciones con el dólar. El marco puede ser aun salvado por el dólar si otros le ayudan.



¡Es una gran verdad!
No hay medicamento para curar las enfermedades de
Estómago e Intestinos
por antiguos que sean, como el
DIGESTÓNICO
DE VENTA EN FARMACIAS Y DROGUERIAS

Llamamiento a Francia

Por ese todos los políticos alemanes todos los que son sinceramente demócratas, piden, como lo hecho el propio canceller Wirth, que se les ayude a encontrar en la opinión y en la política francesa el punto de apoyo que les falta para tranquilizar a su pueblo y devolver la confianza al americano.

He reunido las opiniones de muchos de ellos.

Quieren, afirman, pagar las reparaciones; pero añaden que no saben cómo hacerlo, y las probabilidades disminuyen ante el debilitamiento de la República, actual, en virtud de la depreciación del marco.

Escuchadas estas confidencias en la proximidad de los debates del Reichstag, cuya fisonomía ya es describir, no pueden ser desfiguradas ni atenuadas, y la opinión francesa tiene el mayor interés en no ignorar aquellas manifestaciones, cualquiera que sea el grado de sinceridad de las mismas.

Enrique Hertz (De «Excelsior»).

Por el extranjero

EN BUSCA DE PIGMEOS

Una expedición científica, que por primera vez va a explorar la Nueva Guinea Inglesa, que, como se sabe, es la segunda isla del mundo en cuanto a la extensión, se propone indagar lo que haya de cierto respecto a la existencia de pigmeos en la isla.

El primer grupo de la expedición saldrá de Inglaterra en el próximo otoño, y poco tiempo después el segundo, que aguardará a completar los fondos necesarios. Se desean ocho voluntarios, no técnicos, para formar parte de la expedición.

El mayor peligro de los expedicionarios reside en la ferocidad de los naturales y en las serpientes y aligatones, que se encuentran con cierta frecuencia en tales regiones. Los exploradores piensan internarse cerca de cinco mil kilómetros para alcanzar el peligroso paraje en que, según la tradición, residen los pigmeos.

El telégrafo sin hilos se utilizará en la expedición, y gracias a él, los que vayan a vanguardia podrán mantener constante comunicación con sus compañeros.

La parte técnica de la expedición estará formada por tres médicos, un naturalista, un entomólogo,

un botánico, dos geólogos, un antropólogo, y varios fotógrafos y operadores cinematográficos.

UNA RECLAMACION CURIOSA

Un empleado del ferrocarril de Ellzsbeth, en Nueva Jersey, ha demandado por injurias a un vecino suyo que habita el mismo inmueble, al que acusa de haber escrito sobre la puerta de la calle la siguiente inscripción:

«Primer piso: X. Este señor es un sarnoso.»

El demandante reclama 50.000 dólares en concepto de daños y perjuicios.

Aunque la vida está cara en Norteamérica, se duda que el juez estime que el llamar a un señor «sarnoso» exija semejante indemnización.

Registro Civil

Movimiento de población durante las últimas 24 horas:

- Juzgado de San Juan: Nacimientos, 4; defunciones, 2; matrimonios, 1.
- Juzgado de la Catedral: Nacimientos, 9; defunciones, 4; matrimonios, 2.

Precios del mercado

Día 2 de Septiembre

- LONJA**
- De los 50 kilos: Patatas, 12'00. Tomates, 6'50. Bajocas sin hebra, 85'00. Pimientos, 6'25. Id. gordos, (verdes) 8'25. Id. colorados, 25. Melones, 7'00. Sandías, 5'00. Uva, 5'00. Cebolla, (talla) 5'00. Limones, 10'00. Chirivías, 7'50. Melocotones, 15'00. Manzanas, 15'00. Membrillas, 6'00. Berengenas, dña., 0'80. Calabaza totanera, 7'00. Lechuga docena, 0'00. Boniatos, 00'00.
- PESCADERIA**
- Merluza, 5. Dorada, 2'50. Jorel, 1'60. Atun, 4. Pascada, 3. Pajel, 3'0. Magres, 2'50.

- Mujol, 3'00. Sardina, 5'50. Boga, 2'00. Alacha, 0.

Jabón de Ambar Negro

El jabón de ambar negro elaborado en España exclusivamente por la Casa Gal con procedimientos especiales que solo conocían dos casas de Londres, es lo mejor de los jabones de tocador.

Es neutro, sin perfume, espumoso y suave.

No contiene materias impuras como otros jabones que dañan la epidermis delicadas como la de la mujer y el niño.

BAZAR MURCIANO

La caja con 3 pastillas, pesetas 1'80.

Boletín Religioso

Septiembre 1922

DOMINGO III

- San Columbano, Santa Serapia y San Ladislao.
- VELA Y ALUMBRADO
- Día 3.—En Agustinas.
- Las misas y Estación por don Ignacio Lopez Mompean.

El Centenario de Santa Teresa

Los Reyes visitarán Salamanca, Alba de Tormes y Avila

Se considera seguro que en la primera quincena de Octubre irán a Salamanca Sus Majestades don Alfonso y doña Victoria Eugenia, hospedándose en el palacio episcopal.

En el día que por fin se acuerde, y en tren real, que partirá de San Sebastián con Su Majestad la Reina y al que se unirá en Medina el Rey, que ya por entonces estará en Madrid, y sobre las diez de la mañana, llegarán los Monarcas a Salamanca.

Allí permanecerán dos días; en el tercero marcharán a Alba de Tormes, y desde allí, en automóvil por la tarde, a Avila.

Inmediatamente de su llegada a Salamanca, se dirigirán a la catedral, donde se celebrará un Te Deum. Después a la Universidad, donde se celebrará el acto literario en el que pronunciarán discursos don Luis Maldonado, el señor Sanchez

AUTOMOVILISTAS
Estación de servicio de baterías Wiard

Taller especial de Reparaciones de baterías de acumuladores, dinamos, magnetos e instalaciones eléctricas

Cuadro de Carga

Grandes existencias de baterías de acumuladores y piezas de recambio.

Agentes exclusivos: Garage Internacional de SUCESORES RAMON SERVET MURCIA

“LANDFORT,”
Quiere decir el mejor de los cementos artificiales
Fabricación Nacional
Si Vd. ensaya este cemento no gastará otro
BRUGAROLAS Y COMPANIA
Sociedad, 10 Murcia Teléfono, 163
Precios especiales para grandes cantidades
Dirección técnica a cargo de don JOSÉ BRUGAROLAS Ingeniero de Caminos.

Guerra y el delegado de la Santa Sede, aún no designado, aunque se cree lo era el nuncio de Su Santidad en Madrid.

Con esto y una visita a varios monumentos, que Sus Majestades tienen verdadero interés en admirar, se completará la mañana.

Se procurará esa por la tarde la recepción en el ayuntamiento, desde cuyos balcones presentarán los Reyes la solemnisima procesión de Santa Teresa, cuya imagen se trasladará desde el convento de las Carmelitas a la catedral.

El segundo día, por la mañana, será la solemne fiesta de pontifical en la catedral, en que predicará el elocuente orador sagrado señor Vázquez Camarasa.

Por la tarde, colocación de una primera piedra en los cuarteles, recepción y visita a la Cruz Roja y visita al Asilo de la Vega.

Al día siguiente marcharán los Reyes a Alba de Tormes, donde también habrá fiesta religiosa y el acto literario en que se ofrecerán a Santa Teresa las insignias doctorales que costean las damas de la nobleza española.

Y después del almuerzo en la villa dual saldrán sus Majestades para Avila en automóvil.

Clare es que dentro de este esbozo de programa se encajaran otros proyectos locales, aunque procurando no hacerles tan fatigosos que distraigan uno de los fines del viaje, pues es el deseo de la Reina

admirar las bellezas monumentales de Salamanca.

POLVOS DE JABON ANTISEPTICOS

de la Casa Gal
Recomendados para afeitarse por sus propiedades eminentemente higiénicas.—Paquetes de un 1/4 de

Academia de Comercio

dirigida por DON FEDERICO DIEZ PUJOS
Cálculo Mercantil, Mediería de Libros por Partida Doble y Elocuencia Francésa.

ROYAL.—PALILLOS

Bazar Murciano

DIABOLO DE GO'IA

Bazar Murciano

OFERTA EXTRAORDINARIA DE BIBLIOTECA "PATRIA,"

La popular «Biblioteca Pátria, ofrece á usted una suscripción especial formada por siete de sus mejores obras.

La suscripción que ofrece no cuesta más que «nueve pesetas anuales» y ellas dan derecho a recibir en este año las siguientes obras y en los sucesivos otras distintas.

Imp. de EL TIEMPO

Polletín de EL TIEMPO 31

es un niño muy bueno, y me dá lástima ver a un niño de tan pocos años estarse quietos horas y horas. ¿No podríamos hacer algo por él, Esteban?

Los dos estaban sentados uno porque así le será a usted más fácil apagarla si es necesario.

Iba a marcharse, dejándole solo en aquella habitación, pero Esteban la detuvo.

—Dígame usted, ¿qué es lo que usted cree que hay detrás del zócalo?

La doncella sonrió maliciosamente.

—A punto fijo no lo sé; pero creo que hay una habitación y sospecho también que hay un hombre encerrado.

—¿No ha venido en estos últimos días alguna persona extraña a la casa que no haya vuelto a salir?

—Que yo sepa no, señor; pero no tiene nada de particular que no lo sepa, pues la señora habrá tenido buen cuidado de que la servidumbre no se enterase de nada. Ahora tengo que dejarle a usted. Dentro de hora y media volveré para acompañarle otra vez hasta la puerta.

Dicho esto se marchó; y Esteban Rodd quedó en la habitación sin más compañía que el viento, que se filtraba por todas las rendijas. Si no hubiese sabido que la casa era muy vieja; el hecho de que el viento entraba libremente por todas partes se lo habría hecho comprender en seguida. Decididamente el viento le serviría de mucho para cualquier cosa que tuviera que hacer aquella noche.

En esta situación esperó próximamente tres

cuartos de hora sin cesar de mirar a la escalera ni de reprocharse lo que estaba haciendo. Al cabo de este tiempo vi que la condesa subía, llevando en la mano una bujía encendida y algo que parecía a una caja grande de galletas de plata. Esteban pudo notar que estaba sumamente pálido. Al llegar a la meseta escuchó con la mirada los pasillos que daban a ella, y después se aproximó al zócalo de la pared, opuesta próximamente a dos metros del sitio en que estaba Esteban mirando atentamente por una rendija. El joven, con gran azombro, vió que un trozo del zócalo giraba hacia adentro sin hacer ruido.

La sospecha de Tarbox, que hasta entonces era fantástica, era una realidad.

Atronechándose del ruido que hacia el viento Esteban abrió un poco más la puerta. Lady Dereham entraba en aquel instante por la puerta secreta abierta en la pared. Obediendo a un impulso repentino, Esteban atravesó el pasillo sin hacer ruido y por detrás apagó de un soplo la luz que llevaba la conde-

sa. Por lo que pudo comprender, a la condesa le contrarió a uel accidente, pero no le sorprendió ni le hizo sospechar nada anormal. La corriente de aire que se estableció al abrir la puerta era suficiente para haber apagado la luz. La condesa murmuró entre dientes algunas palabras, lamentándose de no tener cerillas en aquel momento. Entonces Esteban sintió más que oyó que la puerta del zócalo se cerraba otra vez, dejando dentro del pasadizo a los dos. Preguntándose a sí mismo que iba a suceder, oyó que la condesa metía una llave en una cerradura y se abrió otra puerta, que dejaba ver una habitación débilmente iluminada por la luna. Lady Dereham entró y Esteban detrás de ella. En la habitación había un hombre, a quien Esteban reconoció inmediatamente como su hermano.

—El viento me ha apagado la luz—dijo Lady Dereham en voz alta, dejando el candelero y la caja que llevaba encima de una mesa.—¿Dónde están las cerillas? Yo las dejé aquí.

